

aus der kürzlich revidierten und neu blau-beige gestrichenen Re 421 387 der International Rolling Stock Investment GmbH (IRSI), einem SBB-Eurozugwagen erster Klasse und einem ehemaligen SBB-Speisewagen Prototyp EW IV von Swiss RailCar zusammen. Im Speisewagen wurden die Reisenden erstklassig bekocht. Von Basel SBB ging es entlang der romantischen Rheinstrecke nach Köln. Nach einem Zwischenhalt führte die Fahrt auf schönen Nebenstrecken weiter vorbei an ehemals bedeutenden Eisenbahnstandorten wie Wuppertal und Altenbeken, teils auf Güterstrecken wie der südlichen Umfahrung von Hannover, über Magdeburg und Brandenburg nach Berlin. Auf der Rückfahrt wurde der Zug um fünf blaue DB-Fernschnellzugwagen erster Klasse aus den 1960er- und 1970er-Jahren ergänzt. IRSI hatte die Wagen des «Blauen Zuges» im Frühjahr 2019 von der IGE Erlebnisreisen in Deutschland gekauft und danach in Neustrelitz nördlich von Berlin revidieren lassen. Jetzt wurden die Wagen im Rahmen der Sonderfahrt in die Schweiz gebracht. Die Rückreise ging von Berlin über Dessau, Halle, Nordhausen, Bebra, Fulda, Würzburg, Heilbronn und ab Stuttgart auf der Gäubahn in Richtung Schweiz. TR Trans Rail, Rail Event und ZRT Bahnreisen wollen die Wagen des «Blauen Zuges» künftig für Sonderfahrten in der Schweiz und im Ausland einsetzen.

Fabian Jecker



Nach einem Aufenthalt in Köln ging es weiter auf Nebenstrecken nach Berlin.



Auf der Rückreise in die Schweiz führte der Sonderzug die Wagen des «blauen Zuges» mit.

Kurzmeldungen rund um die Eisenbahn

Modellbaumesse FAMA in Bulle abgesagt

Die 22. Ausgabe der Plattform für kreative Aktivitäten und Modellbau FAMA in Bulle vom kommenden November findet nicht statt. «Angesichts des generationenübergreifenden Charakters der Veranstaltung, an der jedes Jahr viele Familien teilnehmen, und ihres interkantonalen Umfangs zielt diese Entscheidung in erster Linie darauf ab, die Gesundheit und Sicherheit aller Mitarbeiter, Aussteller, Besucher und Partner zu gewährleisten.» 2019 besuchten rund 7500 Besucher die FAMA, wie die Organisatoren weiter schreiben. Die nächste FAMA soll im Herbst 2021 stattfinden.

FAMA

www.famasuisse.ch

Grossbahnfest findet 2021 wieder statt

Das im Herbst des letzten Jahres bei der Schinznacher Baumschulbahn durchgeführte Grossbahnfest geht im nächsten Jahr in die zweite Runde. Die Veranstalter teilen mit, dass am 4. und 5. September des nächsten Jahres der Event für die Spur G und Ilm in bekannter Form in Schinznach-Dorf wieder stattfinden wird.

Neben der Modellbahnausstellung in der Cabriohalle des Gartencenters Zulauf verkehren am Festwochenende mehrere Dampflokomotiven auf dem Netz der Baumschulbahn. Bereits jetzt haben sich wieder Aussteller aus der Schweiz und aus dem umliegenden Ausland angemeldet, wie der Verein Grossbahnfest auf Anfrage mitteilt.

Stefan Treier

www.grossbahnfest.ch

Kein Jubiläumsfest im Toggenburg

Das OK 150 Jahre Toggenburgerbahn hat an seiner letzten Sitzung mit grossem Bedauern entschieden, das geplante Fest vom 12. September 2020 in Wattwil abzusagen. Auch der Festakt mit geladenen Gästen und die Podiumsdiskussion «Mobilität der Zukunft» fallen aus. Eine weitere Verschiebung ist nicht möglich. Dieser Entscheid schmerzt nicht nur das Organisationskomitee; auch dem Publikum entgeht leider die Möglichkeit, das 150-Jahr-Jubiläum würdig zu feiern. Das Streckenjubiläum beschränkt sich somit auf die Wanderausstellung, die zurzeit in Bütschwil gezeigt wird.

Marc Bohnenblust

www.150tbb.ch